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CSU-Stadtratsfraktion Erlangen, Rathausplatz 1, 91052 Erlangen 

Herrn Oberbürgermeister 
Dr. Florian Janik 
Rathaus 
91052 Erlangen 

26. Februar 2018/AB

Antrag  
hier: 80%-E-Bus-Förderung schnell für Erlangen nutzen 

Anlage: - Pressemitteilung Bundesumweltministerium vom 26.02.2018 
„Bundesumweltministerium fördert Anschaffung von Elektrobussen“ 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

wie das Bundesumweltministerium heute bekanntgab, steht ab sofort eine 80%-Förderung der 
Mehrkosten von E-Bussen (bei einer Mindestanschaffung von 6 Bussen) bereit: 

Konkret fördert das BMUB die Anschaffung von mehr als fünf Batterie-Bussen mit bis 
zu 80 Prozent der Investitionsmehrkosten. Die Investitionsmehrkosten umfassen alle 
Kosten, die im Vergleich zur Anschaffung eines Diesel-Busses zusätzlich anfallen 
Förderfähig sind daher auch die dazugehörende Ladeinfrastruktur sowie weitere 
Maßnahmen, die zur Inbetriebnahme von Elektrobussen nötig sind, z. B. Schulungen 
und Werkstatteinrichtungen. Plug-In-Hybridbusse werden wie bisher mit bis zu 40 
Prozent der Investitionsmehrkosten gefördert.  
Elektrobusse, die in Gebieten mit hoher Schadstoffbelastung zum Einsatz kommen, 
werden bevorzugt gefördert. Gleiches gilt für Gebiete mit einer hohen Lärmbelastung. 

Die Pressemitteilung zitiert Bundesumweltministerin Barbara Hendricks (SPD): "Elektrobusse 
fahren ohne Abgase und sind besonders leise. Damit tragen sie zu sauberer Luft und weniger 
Lärm in den Städten bei. Außerdem leisten sie einen Beitrag zum Klimaschutz. Da die Fahrzeuge 
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derzeit noch teuer sind, unterstützen wir Verkehrsunternehmen und Kommunen bei der 
Anschaffung. Damit machen wir diese zukunftsweisende Technologie schon jetzt attraktiv." 
 
In Nürnberg und Fürth fahren bereits erste E-Busse, unsere chinesische Partnerstadt Shenzhen 
hat zum Jahresende 2017 ihren gesamten öffentlichen Busverkehr (über 17.000 Busse) als erste 
Großstadt der Welt komplett auf E-Busse umgestellt. 
 
 
 
 
Wir stellen dazu in Ergänzung unserer bisherigen Anträge zur Elektromobilität folgenden 
Antrag: 
 

Die Stadt Erlangen und die Erlanger Stadtwerke AG nutzen die Förderung des 
Bundesumweltministeriums und schaffen unverzüglich mindestens 6 Elektrobusse an. 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

  
Birgitt Aßmus Jörg Volleth 
Fraktionsvorsitzende stv. Fraktionsvorsitzender 
 Sprecher für Umwelt, Verkehrs- u. Planungspolitik 
 ÖPNV + Busverkehr, EStW 

  
Gabriele Kopper  Christian Lehrmann 
stv. Fraktionsvorsitzende Sprecher für Wirtschaft + Arbeit 
 
 

  
Dr. Kurt Höller Adam Neidhardt 
Sprecher für EStW, Wirtschaft + Arbeit 
 
 

 
Dr. Stefan Rohmer 
 


